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一、调研基本情况 

调研日期： 2017 年 5 月 20 日 调研时间： 10:00—11:40 

调研地点： 江苏省武进高新技术产业开发区凤翔路 11 号 

接待人姓名及职务：金春/董事长，苗小鸣/董事会秘书，殷文贤/证券事务代表 

来访人员单位：  来访人员姓名 

招商证券 诸凯、刘荣 

华泰证券 孔凌飞 

海通证券 沈伟杰 

安信证券研究中心 李哲 

中信证券 马超 

上海申银万国证券研究所有限公司 施鑫展 

华创证券 鲁佩 

国泰君安证券 韦钰、俞能飞、陈兵、何符伟、罗阳 

东北证券 熊鹏 

方正证券 谢恒、钱洋 

上海证券研究所 倪瑞超 

浙商证券 闻茗萱 

华金证券研究所 范益民 



中银证券 陈祥 

中泰证券研究所 朱荣华 

中国中投证券 孙佳骏 

华融证券 陈周飞 

华安财保资产管理有限责任公司 刘宇辙、朱翔 

上海汐泰投资管理有限公司 范桂锋 

国金通用基金 刘文靓 

西藏金楠资产管理有限公司 尤友 

常州产业管理投资集团有限公司 胡宁 

瑞锐投资管理咨询（上海）有限公司 王泳 

江苏璟睿资产管理有限公司 许智 

华宸未来基金管理有限公司 应晓立 

个人 陈益军 

个人 周宇 

个人 马文辉 

个人 马文焕 

个人 金建国 

调研形式： 

 公司现场接待          □ 电话接待             □ 其他场所接待 

 □ 公开说明会            □ 定期报告说明会       □ 重要公告说明会 

 □ 媒体来访              □ 其他 

二、调研主要内容 

（一）公司介绍及现场参观 

1、 公司介绍 



公司董事会秘书详细介绍了公司概况、主营业务、主要产品及应用案例、应用

场景等，主要内容为： 

公司是智能装联设备及自动化综合解决方案提供商。自动锡焊、自动点胶、自

动螺丝锁付、视觉检测、组装测试、搬运移载等专用工业机器人和集成多功能、

多工站的自动化智能装备及解决方案业务增长较好， 2016 年销售收入占主营业务

收入比例达 51%。 

公司产品和服务面向全球市场，出口收入占主营业务收入约 16%。客户广泛分

布于消费电子、通讯数码、汽车电子、智能家居等行业。 

2、 公司组织参观了样品展示区，接待人员详细介绍了产品功能、应用领域等。 

 

（二）主要问答交流内容 

1、 锡焊行业的增长情况？ 

回答： 

锡焊设备早期的时候用的比较简单，后来技术逐步升级，比如出现了无铅制

程控温的锡焊台，再做到桌面锡焊机器人，再到装联产线的自动化，相应地市场

需求不断升级扩展。 

2、 公司的目标和新产品方向？以及未来发展规划？ 

回答： 

我们看好智能手机组装及相关模组设备市场的发展潜力，希望公司能参与更

多的设备工艺，公司也在这方面积极进行技术研发储备，如高速点胶和贴合相关

设备的规划研发。 

为了更好支撑公司的未来发展，公司正在努力扩充工程师队伍。准备在东莞

松山湖成立子公司，更好辐射珠三角地区；在珠三角地区可以做的更好，有很大

提升空间。届时也会在当地吸引更多的技术人才。 

公司同时也希望寻找爆发的机会，随着下游 3C自动化的风口，在锡焊应用上

寻找爆发，在新产品寻找机会。 

3、 3C和汽车电子的销售占比？典型客户的采购量，渗透率？ 

回答： 

目前 3C+汽车电子销售占比有 70%以上。采购情况具体要看客户需要什么工艺

设备，一般来说公司的客户黏性较强，以某个点切入后，随后导入业务具有便利



优势。以汽车电子为例，主要需求是锡焊和螺丝锁付，那么粘性就很强。 

4、 单条自动化生产线体量有多大？交付周期如何？ 

回答： 

公司擅长的是精密锡焊、点胶涂覆、螺丝锁付、视觉等。我们将具备两种以

上功能或者两个以上同一功能的自动化设备连接视为自动化生产线。目前成功的

案例中做的产线价值量 20万以下至 300万之间都有。对单体金额太大的设备，公

司选择会比较慎重，注重现金流和回款质量及风险控制，强化精益管理，定期组

织培训和分析，追求速度不忘质量。 

几十万的设备一个半月内交付，更高金额的设备最多 3个月要交付。 

5、 公司毛利水平保持较好的原因是什么？  

回答： 

我们在自己擅长的领域有竞争力，成本控制较好。未来随着公司积极拓展业

务规模，可能会导致毛利率有所下降。 

6、 竞争对手的竞争情况？ 

回答： 

公司认为在锡焊工艺领域，公司都是具备拿到订单的竞争力的，这方面毋庸

置疑。由于 3C 市场主要是在中国大陆，所以国外的一些品牌厂商很多也在开拓国

内市场。但我们公司在技术方面可以做到全线贯通，实现从软件开发、机械加工、

工艺方案、组装调试等全面服务，同时具有中国本地化的成本、以及售后服务便

利性的优势。从这个方面讲，公司的能力是很强的。如果国外有新的工艺设备，

公司会在第一时间捕捉机会，提前进行技术研发储备。 

国内企业的发展路径各有不同，比如我们是从小设备做到大的设备，有些企

业起步就是大设备。在单个功能领域会产生一些交叉竞争，但各有专攻。 

7、 公司的产能情况？ 

回答： 

公司产能主要是市场需求拉动、下游拉动。在接订单的过程中会有一些选择，

但是目前产能的问题基本能通过调整资源配置、强化供应链管理、优化流程提升

效率等举措加以应对。随着募投项目的建设投产，相关产能会进一步提升。 

 


